

## **Premios de innovación al talento joven, una oportunidad para el reconocimiento del talento de los estudiantes con pasión por el textil**

Por Mònica Ardanuy

Aunque el sector textil ha sufrido históricamente grandes cambios, actualmente nos encontramos ante el gran reto de transformar la producción de este ingente sector hacia la circularidad. La transición del actual modelo industrial hacia un modelo circular es crítica para el futuro de nuestra sociedad y la industria textil tiene un papel fundamental en este cambio. Junto con el sector de la construcción y de la industria química es un sector prioritario para que Europa pueda transformar la producción industrial en un modelo circular.

En este sentido, el sector textil se está viendo obligado a implementar cambios significativos en la forma de producción de los productos textiles. Y no sólo en la producción sino en la posterior comercialización y reutilización y/o reciclado de dichos productos una vez acabada su vida útil. El pasado marzo se lanzó desde la Comisión Europea la asociación de “Textiles del futuro” bajo el programa Horizonte Europa (*European Partnership Textiles of the Future*). Es la primera vez en la historia de este programa que se crea una asociación específica para textiles. Tal como destaca EURATEX (The European Apparel and Textile Confederation), esta asociación es una herramienta esencial que ayudará a las empresas europeas a convertirse en líderes mundiales en productos textiles sostenibles. Se trata, por tanto, de un momento único para que el ecosistema textil europeo pueda llevar a cabo la transición hacia la circularidad.

En este contexto, la investigación y la innovación serán una herramienta muy importante. Pero esta investigación e innovación no se podrá llevar a cabo sin nuevo talento joven. Es decir, sin jóvenes formados y motivados para trabajar en los textiles del futuro.

Los retos de investigación e innovación serán muchos y estarán principalmente relacionados con los materiales y procesos sostenibles, las cadenas de distribución digitales y los nuevos modelos de negocio y la fabricación avanzada y textiles de altas prestaciones, tal como se define en Agenda Estratégica de Investigación e Innovación publicada este mes de julio por la Plataforma Europea de Textiles e Indumentaria (ETP).

Muchos de estos retos ya están abordando desde la formación que se imparte a nuestros jóvenes en las Escuelas de Ingeniería Textil y de Ciclos Formativos de la familia profesional del textil. La industria textil necesita jóvenes con talento y con pasión por el textil para que puedan ser los catalizadores del cambio en sus empresas.

Los Premios de la Fundación Textil Algodonera son un excelente impulso para los estudiantes que realizan sus trabajos final de estudio en temas aplicados a la industria textil vean estimulado y reconocido el esfuerzo que realizan.

Es por ello que ánimo a todos estos jóvenes a que presenten sus trabajos final de estudios al PREMIO DE INNOVACIÓN AL TALENTO JOVEN. ¡No perdáis esta excelente oportunidad!